

**TOP 2**

<b>Gremium</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>
Kulturausschuss	15.09.2022	öffentlich

**Vorlage der Verwaltung**

**Interaktive Medieninstallation im Bürgermeister-Ludwig-Reichert-Haus/Stadtbibliothek Ludwigshafen am Rhein: Vergabeentscheidung**

Vorlage Nr.: 20225491

**A N T R A G**

Der Kulturausschuss möge wie folgt beschließen:

Der Auftrag für die Installation einer interaktiven Medieninstallation im Bürgermeister-Ludwig-Reichert-Haus im Rahmen der Modernisierung der Kinderbibliothek soll an die Firma UR-BANSCREEN GmbH & Co. KG, Bremen vergeben werden. Der Auftragswert einschließlich der derzeit gültigen Mehrwertsteuer beträgt 111.265,00 €.

## 1. Situation

Die Stadtbibliothek Ludwigshafen hat nach der Renovierung und Wiedereröffnung der Zentralbibliothek 2017 mit einer konzeptionellen Neuausrichtung auf die rasante Entwicklung der Digitalisierung und eine veränderte Stadtgesellschaft reagiert und neue Bildungs- und Medienformate in den Fokus genommen.

Sie hat mit dem neu eingerichteten Makerspace einen experimentellen Raum für Ideen, Potentiale und Do-it-yourself- Projekte und damit neue Formen des Lernens etabliert. Nach den von Beginn an sehr positiven Erfahrungen soll diese Art der Ausbildung und Förderung verschiedenster Kompetenzen nun auch in der konzeptionellen Arbeit mit Kindern in der Kinderbibliothek umgesetzt werden, denn gerade der spielerische und kreative Umgang mit analogen und digitalen Medien verspricht nachhaltigen Erfolg in der Bildung von Kindern aller Bildungsschichten.

Nach der erfolgreichen Verwirklichung des Konzeptes in der Zentralbibliothek wird im zweiten Schritt nun die Kinderbibliothek modernisiert, die sich gemeinsam mit dem Kunstverein Ludwigshafen im Bürgermeister-Ludwig-Reichert-Haus befindet, das zum gleichen Gebäudeensemble gehört wie die bereits sanierte Zentralbibliothek, jedoch über einen eigenen Eingang über den Heinz-Beck-Hof verfügt.

Das kreative Raumkonzept und die Idee einer interaktiven Medieninstallation wurden auf Basis eines Design-Thinking-Prozesses generiert, der unter Beteiligung der Stadtgesellschaft entwickelt wurde und die Bedürfnisse der Kinder und ihrer Familien als zentrales Element aufnimmt. Durch intensive Interviews wurden die Bedürfnisse der Kinder und Familien ermittelt. Eine große Rolle spielten Bewegungselemente, Licht, Farben, Wasser und Wärme.

Für die Neugestaltung der Kinderbibliothek soll daraus folgend im Foyer des Bürgermeister-Ludwig-Reichert-Hauses eine interaktive Medieninstallation entwickelt werden, die sich an der Raumgestaltung des Architekturteams orientiert und diese um ein sowohl funktionales, als auch ästhetisches Element erweitert. Als Design-Objekt soll die Installation zur Ästhetik des Raums beitragen und zudem Nutzer\*innen durch ihre Interaktivität die Möglichkeit geben, ihren Raum stets aufs Neue zu verändern und mitzugestalten. Die Installation soll interaktiv sein und medienpädagogisch in Projekten mit Kindern - und Jugendlichen genutzt und eingesetzt werden können.

Zudem soll der Durchgang von der Straße zum Bürgermeister-Ludwig-Reichert-Haus mit einer Lichtinstallation attraktiv gestaltet werden. Die Projektion macht „Passant\*innen und Besucher\*innen auf die unterschiedlichen Orte, Nutzungen und Veranstaltungen aufmerksam, die jenseits der Einfahrt zu finden und zu besuchen sind. Sie fügt sich harmonisch in die Materialität und Struktur der Mauer ein, gibt den Betrachter\*innen eine erste Orientierung und weckt zugleich die Neugierde.

## Vergabeverfahren und Empfehlung

Das Vergabeverfahren wurde nach § 8 Abs. 2 Alt. 1 UVgO als öffentliche Ausschreibung durchgeführt.

Bei der Submission am 03.08.2022 ging fristgerecht ein Angebot ein:

Bieter	Preis in EUR Netto	Preis in EUR Brutto
URBANSCREEN GmbH & Co KG	93.500,00	111.265,00

Bei dem Angebot gab es sowohl bei den formalen als auch bei den fachlichen Prüfungspunkten keine Beanstandungen. Die Preise des Angebotes der Firma URBANSCREEN GmbH & Co KG sind angemessen.

Zusätzlich hat eine Bewertung der architektonischen Einbindung und der Berücksichtigung der Denkmalschutzaspekte durch die beiden mit der Sanierung des Bürgermeister-Reichert-Hauses beauftragten Architekturbüros *includi by aat vos* und *Humpert & Kösel-Humpert* stattgefunden. Das Konzept von URBANSCREEN erhielt von beiden Architekturbüros die Höchstpunktzahl.

URBANSCREEN GmbH hat somit ein wirtschaftliches Angebot abgegeben, das den geforderten architektonischen und medienpädagogischen Ansprüchen entspricht.

Daher schlägt die Verwaltung vor, auf das Angebot der Firma URBANSCREEN GmbH & Co KG den Zuschlag zu erteilen.

## 2. Finanzierung

Zur Installation der interaktiven Medieninstallation im Bürgermeister-Reichert-Haus stehen für die Jahre 2023 und 2024 Mittel in ausreichender Höhe im Budget der Stadtbibliothek auf Investitionsnummer 0331025711 „Sanierung Kinderbibliothek“ zur Verfügung. Ein Antrag auf Förderung von 80 % der Gesamtsumme aus Städtebaumitteln wurde gestellt.